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Protokoll der 
1. Gemeindeversammlung 2020 Sils i.E./Segl 

 
von Freitag, 18. September 2020, 20.00 - 23.22 Uhr 

im Schulhaus Champsegl 
 

 
Vorsitz: Ch. Meuli Gemeindepräsident 
 
 
 
Protokoll: M. Römer Gemeindeschreiber 
 

 
 
öffentlich aufgelegt ab: 8.10.2020 
 
Einsprachefrist: 30 Tage ab Auflage (Art. 11 Abs. 3 Gemeindegesetz des Kantons Graubünden) 
 
Einsprachen: 

 
 
 
Als Stimmenzähler werden Roman Pünchera und Filip Niggli gewählt. Sie nehmen zusammen mit 
den weiteren für das Wahlbüro zur Auszählung der schriftlich abgegebenen Stimmen für die Wah-
len von Gemeindevorstand, Schulrat und Geschäftsprüfungskommission gewählten Barbara Kup-
pelwieser, Monika Räz und Gemeindeschreiber Marc Römer auch im Wahlbüro Einsitz.  
 
Es werden 175 anwesende Stimmberechtigte gezählt. Es besteht aufgrund der Coronaviruspan-
demie Pflicht zum Tragen von Gesichtsmasken als Teil eines sanitarischen Schutzkonzepts. 
 
 
 
1 01. Gemeindeversammlung 

Protokoll der Gemeindeversammlung vom 29. November 2019 

Der Gemeindepräsident stellt fest, dass während der Auflagefrist von 30 Tagen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung keine Einsprache erfolgte und dieses somit als genehmigt gelte.  
 
 
2 01. Gemeindeversammlung 

Wahl der Gemeindebehörden für die Amtsperiode 2021 - 2023 

Nach den einleitenden Voten der beiden Kandidaten für das Gemeindepräsidium zu ihrer Mo-
tivation für ihre Kandidaturen und ihren Absichten wird unter der Anleitung des Vorsitzenden 
zur Abstimmung geschritten. Vor den einzelnen weiteren Wahlgängen äussern sich jeweils 
weitere Kandidaten zu ihrer Kandidatur. Als noch nicht mit der Einladung zur Versammlung 
bekanntgegebener Kandidat für den Gemeindevorstand wird von Marco Fümm von Seite der 
Gewerbetreibenden Heinz Ming vorgeschlagen, der seine Kandidatur bestätigt. Als ebensol-
cher noch nicht mit der Einladung zur Versammlung bekanntgegebener Kandidat gibt Michael 
Tanno seine Kandidatur für die Geschäftsprüfungskommission bekannt. Die Resultate der mit 
Ausnahme der Wahl der Landwirtschaftskommission schriftlich durchgeführten Wahlen fallen 
wie folgt aus:       
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Wahlresultate Amtsperiode 2021 – 2023, Gemeinde Sils i.E./Segl 

 
Kandidaten, die Stimmen erhielten 

 
Stimmen gewählte Kandidaten 

GEMEINDEPRÄSIDIUM   1. Wahlgang                                            

Aeschbacher Barbara 139 Aeschbacher Barbara 

Gutgsell Andrea 34  

Diverse (nicht kandidierend) 1  

Total Stimmen Kandidaten 174  

absolutes Mehr 88  

Leere Stimmzettel 1  

Ungültige Stimmzettel 0  

GEMEINDEVIZEPRÄSIDIUM   1. Wahlgang                                            

Dietrich Claudio 155 Dietrich Claudio 

Diverse (nicht kandidierend) 1  

Total Stimmen 156  

absolutes Mehr 79  

Leere Stimmzettel 18  

Ungültige Stimmzettel 2  

5 MITGLIEDER GEMEINDEVORSTAND   1. Wahlgang                  

Huber David 152 Huber David 

Muggli Ulber Franziska 136 Muggli Ulber Franziska 

Giovanoli Gian Andri 125 Giovanoli Gian Andri 
 
 
 
 
 

Röthlisberger Nico  109  

Breu Alfred 99  

Ming Heinz 96  

Diverse (nicht kandidierend) 12  

Total Stimmen 729  

absolutes Mehr 122  

Leere Stimmzettel 1  

Ungültige Stimmzettel 1  
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Kandidaten, die Stimmen erhielten 

 
Stimmen gewählte Kandidaten 

verbleibende 2 Sitze 5 MITGLIEDER GEMEINDEVORSTAND 2. Wahlgang (relatives Mehr)  

Ming Heinz 100 Ming Heinz 

Röthlisberger Nico 98 Röthlisberger Nico 

Breu Alfred 84  

Diverse (nicht kandidierend) 3  

Leere Stimmzettel 3  

Ungültige Stimmzettel  0  

SCHULRATSPRÄSIDIUM   1. Wahlgang                                          

Wäspi Peter 151 Wäspi Peter 

Total Stimmen 151  

absolutes Mehr 76  

Leere Stimmzettel 6  

Ungültige Stimmzettel 1  

1 MITGLIED SCHULRAT    

Perl Daria  138 Perl Daria 

Diverse (nicht kandidierend) 2  

Total Stimmen 140  

absolutes Mehr 71  

Leere Stimmzettel 6  

Ungültige Stimmzettel 0  

3 MITGLIEDER GESCHÄFTSPRÜFUNGSKOMMISSION   1. Wahlgang 

Bryce Annamaria 131 Bryce Annamaria 

Coretti Giacomo 127 Coretti Giacomo 

Tanno Michael 126 Tanno Michael 

Diverse (nicht kandidierend) 6  

Total Stimmen 390  

absolutes Mehr 98  

Leere Stimmzettel 2  

Ungültige Stimmzettel 1  

3 MITGLIEDER LANDWIRTSCHAFTSKOMMISSION   1. Wahlgang  in globo per Hand 

Clalüna Augusto 136 Clalüna Augusto (Alpmeister) 

Coretti Gian 136 Coretti Gian 

Vincenti Curdin 136 Vincenti Curdin 
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3 24.2-a Tourismus, "Sils Tourismus"&"Engadin St.Moritz",Skischule,Berg-
bahn 

Spezialkredit über Fr. 190'000 für den Umbau der GKB-
Bankfiliale 

Nachdem der Gemeindepräsident resümiert, dass die Gemeindeversammlung in der Urnen-
abstimmung vom 17.6.2020 dem Kauf der Liegenschaft zustimmte und inzwischen der Kauf-
vertrag mit Besitzesantritt der Gemeinde per 23.10.2020 öffentlich beurkundet worden sei, so-
wie der Umbau jenes Teils der Liegenschaft, der Gegenstand für den heutigen Kredit bildet, 
öffentlich publiziert worden sei, stellt Lucrezia Giovanoli den Antrag auf Nichteintreten. Sie 
begründet diesen damit, dass sie die grosse Dringlichkeit, diesen Umbau noch in diesem 
Herbst ausführen zu müssen, um die Tourismusinformationsstelle von der Chesa Cumünela 
auf Beginn der Wintersaison in die Bankliegenschaft verschieben zu können, nicht sehe. Man 
wisse aus Erfahrung, dass es im Herbst oft aus meteorologischen Gründen schwierig sei, noch 
Bauten auszuführen. Ihr Antrag wird mit 76 zu 21 Stimmen abgelehnt. 
 
Anschliessend zeigt der Vorsitzende den Inhalt des Bauvorhabens mit der Ausbildung eines 
Windfangs durch die Einfassung des heute schon überdeckten Eingangsbereichs zur Bank mit 
einer Metall-/Glasfassade auf. Er führt aus, dass die Gestaltung in Anlehnung an die von der 
Gemeinde kürzlich errichteten neuen Anlagen auf dem angrenzenden Postplatz ausgeführt 
würde und der bestehende Bancomat am Ende des Windfangs mit einem separaten Zugang 
neu platziert würde. 
 
Ruedi Maag fragt, ob sich die beantragten Fr. 190'000 auf die Arbeiten für die Einfassung des 
überdachten Eingangs mit Metall-/Glaswänden beschränken oder auch intern Abbrüche im 
heutigen Bankgebäude erfolgten. Wie der Vorsitzende ausführt, würde in der aktuellen Baue-
tappe im Innern nur noch das Panzerglas der Bankschalter und die Alarmanlage zurückge-
baut. 
 
Felix Dietrich erkundigt sich, was mit den im Untergeschoss des Gebäudes bestehenden Tre-
sorräumen geschehe. Der Vorsitzende antwortet, dass beschlossen worden sei, diese ohne 
Rückbau zu übernehmen und es wäre denkbar, dass auch die Gemeinde Schrankfächer wei-
tervermieten würde, aber dies sei noch nicht beschlossen.  
 
Ruedi Maag fragt weiter, ob die Gestaltung des Windfangs - wie er ausführt mit "Blechfassade" 
- beschlossene Sache sei und er frage sich, ob es der Wille der Bevölkerung sei, noch zusätz-
lich Gestaltungen mit "Blech" um den Postplatz vorzunehmen. Der Gemeindepräsident erklärt, 
dass dies beabsichtigt sei und mit dem gewählten Material ein Zusammenhang mit den am 
Platz kürzlich neugestalteten öffentlichen Anlagen geschaffen werden soll und für die Platzbe-
nutzer damit die öffentliche Funktion sichtbar sein solle. 
 
Rich Weiner erkundigt sich, was mit den jetzigen Räumlichkeiten des Tourismusinformations-
büros in der Chesa Cumünela geschehe. Christian Meuli antwortet, dass momentan die Tou-
rismusabteilung der Gemeinde mit der Geschäftsführerin Jolanda Picenoni in der Chesa 
Cumünela sehr enge Platzverhältnisse zum Arbeiten habe. Die Angestellten arbeiteten dort zu 
dritt in einem sehr kleinen Büro, was kein Zustand auf Dauer sein könne. Jedoch wolle man 
eventuell das Skischulbüro diesen Winter, um in Zeiten der herrschenden Coronaviruspande-
mie grössere personelle Distanz gewähren zu können, noch in der Chesa Cumünela belassen 
und nur die Informationsstelle der Tourismusorganisation "Engadin St. Moritz" dislozieren.1   
 
Kevin Weiner stellt fest, dass offenbar mit dem geplanten Aufwand von Fr. 190'000.-- äusser-
lich die neue Informationsstelle dem - wie er sagt - "Silser Look" entsprechen würde, aber im 
Innern würde die Informationsstelle noch alt bleiben. Er meine, es wäre fair zu sagen, dass 

                                                
1 Anmerkung des Gemeindepräsidenten nachträgl. zur Sitzung: Der Präsident drückte sich irrtümlich 
falsch aus: Die Absicht des Gemeindevorstandes ist es effektiv, als erstes das Skischulbüro zu dislo-
zieren. 
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auch die Erneuerung im Innern noch etwas kosten werde. Christian Meuli antwortet, dass es 
logischerweise im Innern noch Anpassungsbedarf gebe, man aber "im Nicht-Coronamodus" 
sehen werde, wie man diese Anpassungen konkret ausführen will. Es handle sich jedoch nicht 
um riesige Büroflächen.  
 
Yves Reich stellt die Frage, ob es den Bau des Windfangs auf die Schnelle brauche, wenn 
man heute schon wisse, dass es auch im Innern Anpassungen braucht. Der Gemeindepräsi-
dent antwortet, dass die Einfassung des überdachten Eingangsbereichs wirklich die Funktion 
eines Windfangs haben werde, wenn man den heute bestehenden kleinen Windfangbereich 
des Gebäudeeingangs für die Platzierung des Bancomaten brauchen werde. Er wisse aus 
eigener Erfahrung, als er im selbigen Bankgebäude vor Jahren arbeitete, dass das Gebäude 
im Winter einen Windfang brauche. 
 
Die Versammlung spricht in der Abstimmung den Spezialkredit mit 105 zu 17 Stimmen. 
 

 
 

Varia 
 
Der Gemeindepräsident gibt die Daten der noch für dieses Jahr vorgesehenen beiden weiteren 
Gemeindeversammlungen am 28.10.2020 und 27.11.2020 bekannt. An der nächsten Ver-
sammlung werde die Jahresrechnung 2019 zur Behandlung kommen und ein weiteres Liegen-
schaftsgeschäft sowie eventuell ein paar kleinere Anpassungen an Gemeindegesetzen.  
 
Nachdem das Wort zu Varia nicht verlangt wird, schliesst der Vorsitzende die Versammlung 
um 23:22 Uhr. 
 
 
 
 Der Gemeindepräsident     Der Protokollführer 
 
 
 
 Ch. Meuli                    M. Römer 


